

MYTHOLOGIE

Le roi Midas et le fleuve Pactole

Dionysos est un dieu grec de l'Antiquité. Pour remercier Midas qui lui a rendu service, il lui demande de faire un vœu.

Pactole. Ce fleuve d'Asie Mineure évoque les mésaventures du roi Midas. En remerciement de l'hospitalité qu'il avait accordée à Silène, un des vieux compagnons du dieu, Dionysos offrit à Midas de formuler un vœu. « Je veux que tout ce que je touche devienne de l'or », répondit celui-ci. Tout se passa comme le roi l'avait souhaité. Il tendit le bras, posa la main sur un siège qui se transforma en or ; mais il dut enlever précipitamment sa tunique, gêné par le poids d'or qu'elle représentait ! Il s'imaginait déjà l'homme le plus riche du monde et courait de pièce en pièce, touchant tout ce qu'il voyait.

Les choses se compliquèrent quand il voulut boire. Il ordonna à son serviteur de lui apporter une coupe remplie d'eau, dont le contenu se changea en or dès qu'il la porta à ses lèvres. Il essaya de manger une grappe de raisin, mais chaque grain devenait de l'or entre ses dents !

Alors Midas comprit l'étendue de sa méprise. Qu'importait d'être riche, s'il était destiné à mourir de faim et de soif ? Il retourna voir Dionysos qui lui ordonna de se tremper dans le Pactole. Sans attendre, Midas s'y plongea, et ce fut la raison, dit-on de l'or que l'on trouve depuis dans les eaux de la rivière.



Quel vœu Midas fait-il ?

Que penses-tu de ce vœu ?

Comment Midas trouve-t-il une solution à son problème ?